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平成３０年度 築高検定 解答解説

《 現築館高校問題 第１問～第15問 》

第１問 平成３０年度の対古川高校定期戦は何勝何敗で勝利しましたか。

解答 ① ６勝５敗

＊野球・サッカー・バレー女子・卓球女子・バドミントン女子・綱引きが勝利し

４年ぶりの勝利でした。

第２問 校歌斉唱の前口上で団長が発する「アイン・ツバイン・ドライ」はどこの国の言葉ですか。

解答 ② ドイツ

＊かつて築高ではドイツ語の授業がありました。

第３問 平成３０年４月２１日に開催された「東方落語公演」に出演したOBの落語家は

誰でしたか。

解答 ③ 今野屋世はね

＊故 今野屋東 師匠がキリスト教を信仰していた？

第４問 築館高校の校歌の作曲者は 本校出身の みなみらんぼう さんですが,みなみら

んぼう さんが作詞作曲し，大ヒットした曲は何でしょうか。

解答 ③ 山口さんちのツトムくん

＊１５０万枚以上のレコードを売りました。

第５問 築館高校の図書館には何冊本があるでしょうか。（H30.3.31現在）

解答 ① 約２６０００冊

＊図書館に行って数えてみましょう。

第６問 築館高校の敷地にある球型の外灯は何基あるでしょうか。

解答 ③ １３基

＊皆さんの安全を考えたくさん設置しています。

（先日の台風で H30.10.18現在、２基倒し修繕中です。）

第７問 今夏YouTubeで話題になった『I・N・K』を歌う新生築館高校のOBであるMOZさ

んが所属するグループ名は何でしょうか。

解答 ③ パンダライオン

＊羽生弓弦選手が大好きなアーティストです。体育祭来ましたよね。
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第８問 今年８月にインドネシアでアジア大会が開催され日本女子ホッケーチームが

OGの狩野真美さんの活躍で“金メダル”を獲得しました。日本女子ホッケーチ

ームの愛称は何でしょうか。

解答 ② さくらジャパン

＊なでしこはサッカー 稲妻もサッカー サクラはラグビーです。

第９問 開校記念日を１０月２１日と制定した理由は何でしょうか。

解答 ② 開校記念式典が行われた日だから

第10問 校歌の歌詞にある「滔々(とうとう)」の意味は次のどれでしょうか。

解答 ① 大勢の前などで，よどみなく話すさま

＊②は「へらへら」する ③は「ぺらぺら」話すこと

第11問 校歌の３番の歌詞で「未来の道を いざ○○なん」の○○に入る文字は次のど

れでしょうか。

解答 ③ 拓き

＊築高生には未来を開拓してほしいのです。

第12問 築館高校といえばボランティア部。今年度「高校生ボランティア・アワード２

０１８」で特別賞を受賞しました。何という賞でしょうか。

解答 ① 国境なき医師団賞

＊国境なき医師団は戦地に出向き敵も味方も関係なく救助活動を送っている

団体です。

第13問 凱歌の歌詞にある「臥薪嘗胆」は『史記』に納められている故事成語です。

関係する人物は誰ですか。

解答 ② 勾践と夫差

＊古典の授業で勉強しましたよね。

第14問 凱歌の３番の歌詞で｢不倶戴天の強敵を破りて得たる優勝旗」という歌詞があ

りますが，｢不倶戴天」の意味はどれでしょうか。

解答 ① 一緒にいることができないほど深く怨むこと

第15問 校章全体は何をイメージして表現されているでしょうか。

解答 ① 天に向かって駆け上がる天馬

＊覚えてくださいよ。
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《 旧築舘高校問題 第16問～第35問 》

第16問 大正１１年、第８回朝日大会東北野球大会において、旧制築館中学校は、準優

勝しましたが、対戦相手はどこだったでしょうか。

解答 ①秋田中学（現秋田高校）

＊旧制秋田中学は第 1回全国中等学校優勝野球大会で準優勝した野球の強豪校です。

第17問 本校第２回卒業生の詩人白鳥省吾先生は

「生まれ故郷の栗駒山は ふじの耶まよ里 ○○○○○」

と歌われました。○に入る言葉は何でしょうか。

解答 ①なつかしや

＊故郷への強い思いが伝わってきます。

第18問 築館高校（男子校）の生徒会誌の名称は何でしょうか。

解答 ③剛

＊男子校としての強い意志が感じられます。

第19問 昭和３１年に始まった対古川高校定期戦は４種目競技での開催でした。残念な

がら結果は１勝３敗でしたが，その１勝した種目は何だったでしょう。

解答 ②柔道

＊その後の定期戦では、剣道・柔道・相撲は古高を圧倒する種目でした。

第20問 昭和３１年に対古川高校定期戦がスタートしましたが、旧制中学時代にも３校

による定期戦が行われていました。それは本校と古川中学、もう一校はどこで

しょうか。

解答 ①佐沼中学（現佐沼高校）

＊県北の３校で実施していました。

第21問 新校舎建築に伴う解体校舎の用材を活用し、昭和４３年、栗駒山中腹に修練道

場が建築されました。その建物の名称は何でしょうか。

解答 ③栗峰山荘

＊栗峰山荘に合宿し、栗駒登山をしていました。

第22問 昭和５２年度には二つの愛好会が新設されました。バドミントン愛好会ともう

一つは何でしょうか。

解答 ②サイクリング愛好会

＊自転車好きの仲間が集まり活動していました。
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第23問 昭和３５年５月に起きた自然災害に音楽部は義援金活動をし、町長より感謝状

をいただきました。その自然災害は何でしょうか。

解答 ①チリ地震津波

＊６ｍを越える津波が押し寄せ、大きな被害をもたらしました。

第24問 昭和５３年は本校にとって受難の年でした。ひとつは、６月１２日に宮城県沖

地震に襲われ校舎に大きな損傷を受けたこと。もうひとつ、４月８日の入学式

当日に起こったことは何でしょうか。

解答 ③強風で体育館の屋根が飛ばされた。

＊この年は２月にも大きな地震が起きています。

第25問 昭和５４年度校内弁論大会第１位は３年６組鈴木隆さんでした。さてその演題

は何でしょうか。

解答 ①私たちと社会福祉

＊住み良い日常生活が送れるよう、協力し合おうと結んでいます。

第26問 「ラーメン つけ麺 僕イケメン」で有名な狩野英孝さんは、栗駒出身の卒業

生ですが、実家の家業は何でしょうか。

解答 ②櫻田山神社

＊時々実家に帰り、神主の仕事をしているといううわさがあります。

第27問 ２０１９年１月から放送予定のＮＨＫ大河ドラマ「いだてん」の脚本を担当す

る宮藤官九郎さんは、若柳出身の卒業生ですが、著書の題名になっている、下

駄で踏んでしまった生き物は何でしょうか。

解答 ②白鳥

＊著書名「きみは白鳥の死体を踏んだことがあるか（下駄で）」

第28問 それまでは女性の先生と言えば養護教諭の及川智子先生だけでしたが、平成６

年度に家庭科の女性の先生が赴任しました。お父様も築高に勤務されたことの

あるこの先生のお名前は何とおっしゃったでしょうか。

解答 ②狩野みどり先生

＊平成６年から平成１４年まで勤務いただきました。

第29問 「労働大臣」「運輸大臣」「法務大臣」に就任した、旧築高卒業生の政治家は

誰でしょう。

解答 ①長谷川峻

＊地域が生んだ偉大な政治家です。
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第30問 旧築高には普通科以外に設置された学科がありました。その学科は何ですか。

解答 ③理数科

＊那須野先生は理数科卒業生です。

第31問 野球部ＯＢ会主催による９０周年記念講演会の講師は誰だったでしょうか。

解答 ①衣笠祥雄 氏

＊連続試合出場日本記録を持つ鉄人と呼ばれた広島カープの選手でした。

第32問 昭和５２年、５３年の校内マラソン大会で、長距離が得意だった三浦孝洋校長

先生は２年連続同じ順位でした。さて何位だったでしょうか。

解答 ③第３位

＊２年とも１位、２位は陸上部の生徒でした。

第33問 昭和６３年に消滅したバンカラ３点セットの正しい組み合わせはどれでしょうか。

解答 ③制帽 手ぬぐい 下駄

＊破れ帽子、腰てぬぐいに下駄履きがバンカラの基本です。

第34問 旧宮城県築館高等学校は、明治34年４月１日に「県立宮城県第三中学校栗原分

校として創立されました。今年はそれから何年になるでしょうか。

解答 ③１１７年

＊今の築高は旧築高と旧築女の歴史と伝統を受け継いでできています。

第35問 築館高校（男子校）の校訓は何でしょうか。

解答 ②質実剛健

＊飾り気がなく、まじめで強くたくましいこと。
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《 旧築館女子高校問題 第36問～第50問 》

第36問 本校が築館女子高の前身として大正１４年に設立された時の校名は何ですか。

解答 ③築館実科高等女学校

＊当時の学則より抜粋「主トシテ家政ニ関スル知識技能ヲ修セシメ・・・」

第37問 上記第36問の時代，一週間のうち最も時間数の多かった教科は何ですか。

解答 ③裁縫

＊１週間３０時間のうち、裁縫の時間はなんと１０時間（３時間に１回）が裁縫でした。

第38問 昭和１１年，本校は宮城県築館高等家政女学校として設立されました。その年，

全国体育の日に６時間かけて行われた行事は何ですか。

解答 ② 自転車遠乗り大会

＊１１月３日 全国体育デーに行われました。

学校→宮野→富野→沢辺→津久毛→岩ヶ崎→尾松→姫松→学校の長距離でした。

第39問 昭和１４年，本校が県立学校に移管されたとき，校章に描かれていた植物は何

ですか。

解答 ② 杉薬師の杉の葉

＊「INK」にも出ていた杉薬師の杉です。杉の葉で
丸く形作り、中央に「築女」と入っていました。

第40問 昭和２３年，築館高等家政女学校には２つの分校が設置されました。そのうち

の１つは旧瀬峰町の藤里分校ですが，もう一つはどこのなんという分校ですか。

解答 ③ 一迫町の長崎分校

＊２つの分校は定時制課程でどちらも地元の中学校の校舎の一部を借りていました。

第41問 昭和２９年から昭和３４年までの５年間，本校はあることで河北新報社から表

彰を受けました。それは何の表彰でしたか。

解答 ② 健康な生徒が多かったので学校保健優良校として表彰された。

＊当時から心身共に健康だったんですね。

第42問 昭和３７年（1962年）宮城県北部地震が発生し，登米・栗原・遠田などで1,90

0棟を超す住宅の全半壊があり，本校は普通教室・理科室・被服室・調理室が

使用できなくなりました。その時の本校の被害総額はいくらでしたか。当時の

貨幣価値を考慮して答えてください。

解答 ③ ５００万円

＊当時体育館を建てた金額が１，３７０万円だったので被害の大きさがわかりますね。
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第43問 昭和３７年３月，築館女子高の卒業式に

「ふるさとの山川清く 乙女等の春は麗らし

巣立ちゆく若き翼に 微笑と幸ありて

新しき目は輝けり … （以下省略）」

と祝詩をくださったのはどなたでしょうか。

解答 ② 白鳥省吾

＊郷土を代表する詩人で、旧築館女子高の校歌を作詞なさいました。

第44問 平成８年，築館女子高創立６０周年を記念して，一迫在住の画家 菊地義彦氏

より「心の鹿踊り」という絵画が寄贈されました。この絵は正面玄関に飾られ

ていますが，この絵の中に鹿は何体描かれているでしょうか。

解答 ① ５体

＊後でよく見てください。後ろ向きの鹿もいますよ。

第45問 平成１０年頃，築館女子高の文化祭ではある催しがありました。それは何だっ

たでしょうか。

解答 ③ 校舎の中庭で野点（のだて・お茶会のこと）

＊同窓会の皆様にも協力いただき、着物姿でとても風流でした。

第46問 平成１０年代，まだ旧築高と築女が別学だった頃，旧築館高校の男子生徒１ク

ラスが全員で築館女子高まで歩いてきたことがあります。その時，彼らは何を

しに来たでしょうか。

解答 ③ 女子高の校門をバックにクラス写真を撮った

＊なんだかほほえましいですね。皆さんの保護者の方はいらっしゃらないでしょうか？

第47問 平成１７年に本校が統合される前，女子の冬の制服は上着はブレザー でした

が，スカートはどのような形だったでしょうか。（設問に絵を 入れます）

解答 ②ジャンパースカート

＊夏は暑かったけど、女らしかったという声も。

第48問 平成１６年度，築館女子高校の最後の校長先生はどなたでしょうか。

解答 ③髙橋正憲先生

＊髙橋正憲校長先生は平成１４年度から平成１６年度までいらっしゃいました。
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第49問 平成１年から平成１５年までの１５年間のうち，県のコンクールで９回金賞を

受賞した文化部は何部でしょうか。

解答 ② 合唱部

＊当時は学校行事の校歌も素晴らしい三部合唱でした。

第50問 現在の校舎は旧築館女子高時代に建てられましたが，落成（新築）したのはい

つでしょうか。

解答 ③ 昭和５５年（1980年）

＊今の校舎が建ってからもう３８年です。皆さん大事に使っていますね。


